

EVALUASI KURIKULUM PROGRAM STUDI DI FAKULTAS BAHASA DAN SENI

Oleh: Maman Suryaman

ABSTRAK

Kurikulum di Indonesia, baik kurikulum sekolah maupun kurikulum perguruan tinggi, telah dikembangkan sejak kemerdekaan. Hingga kini, kurikulum terus dibenahi. Lebih dari sepuluh kali pembenahan kurikulum dilakukan (Sunandar, 2017). Perubahan tersebut menyangkut orientasi kurikulum, luaran, perubahan pembelajaran. Evaluasi kurikulum, sebagai bagian dari perubahan kurikulum dapat dilakukan oleh program studi, menyangkut jumlah matakuliah, besaran SKS, isi materi, susunan matakuliah, nama-kode mata kuliah, rumusan tujuan pembelajaran, dan sarana pembelajaran. Program studi yang dinamis, melakukan evaluasi kurikulum secara periodik.

Penelitian ini bertujuan: (1) mendeskripsikan evaluasi draf kurikulum enam program studi berakreditasi B di FBS, (2) mendeskripsikan evaluasi operasionalisasi kurikulum enam program studi berakreditasi B di FBS, dan (3) mendeskripsikan evaluasi lulusan terkait kurikulum enam program studi berakreditasi B di FBS.

Desain penelitian ini adalah perpaduan antara kualitatif kuantitatif. Penelitian ini adalah penelitian payung dengan enam penelitian anak payung. Subjek berjumlah 485 orang, terdiri dari mahasiswa 220, alumni 110, dosen 95, dan stakeholder 40 orang. Metode pengumpulan data workshop, interaksi media sosial, FGD, wawancara, observasi, dan metode survey. Instrumen penelitian berupa dokumen dan kisi-kisi penilaian dokumen, angket evaluasi, pedoman wawancara, pedoman FGD, dan pedoman pengamatan. Analisis data dilakukan secara deskriptif kualitatif dan kuantitatif. Kredibilitas penelitian dicapai melalui pengambilan data ganda, sumber ganda, metode ganda, dan *interrater reliability*.

Hasil penelitian yang diharapkan berupa evaluasi dokumen kurikulum 6 program studi, evaluasi operasionalisasi kurikulum 6 program studi, dan evaluasi lulusan kurikulum 6 program studi. Luaran penelitian diutamakan berupa makalah seminar nasional yang dihadiri seluruh dosen FBS. Diupayakan ada naskah perbaikan kurikulum dan artikel jurnal. Luaran pasti berupa laporan penelitian.

Kata Kunci: *evaluasi kurikulum, kurikulum program studi, akreditasi B*